

## Bericht zum Aktionstag Saubere Hände 2023 Delme Klinikum Delmenhorst

Der Aktionstag der ASH im Delme Klinikum Delmenhorst fand im Jahr 2023 am 20. Juli statt.

Das Team der Hygiene hatte den Termin trotz der Sommerferien gewählt. In einem 24/7 Unternehmen sind immer Mitarbeiter vor Ort, die teilnehmen können. Den Aktionstag am 05.05. durchzuführen war aus organisatorischen Gründen nicht möglich.

Die Aktion wurde im Haus per Rundmail vorab angekündigt, die Hygienefachkraft Frau Seifert hatte ein paar Tage zuvor auch Infoschreiben in den Bereichen verteilt.

Zusätzlich wurde ein Quiz zum Thema Händehygiene veröffentlicht, an dem jeder Mitarbeiter teilnehmen konnte. Die Geschäftsführung hatte dafür als Gewinn einen Restaurant Gutschein zur Verfügung gestellt.

Am Donnerstag, 20.07.2023 hat das Hygieneteam einen öffentlich zugänglichen Stand im Foyer des Haupthauses aufgebaut. Dort herrscht tagsüber reger Publikumsverkehr. Es sind dort Mitarbeiter, Patienten und Besucher unterwegs. Dieser Treffpunkt wird aufgrund dessen jedes Jahr gewählt.

Für alle Interessierten gab es Informationen getreu nach dem Motto „Wer weiß denn sowas?“:

- *400-800-mal am Tag fasst sich der Mensch ins Gesicht.*
- *Auf Türgriffen und Lichtschalter leben zum Teil deutlich mehr Bakterien als auf einem Toilettensitz.*
- *Ein Franzose erfand eine Toilettentür die sich erst öffnet wenn man mindestens 10 Sek. seine Hände gewaschen hat.*
- *In 1 Gramm Stuhl befinden sich 1 Milliarde Noroviren.*

Verschiedene Szenarien wurden den Mitarbeitern angeboten. Die klassische Händedesinfektion mit fluoreszierender Lösung und Sichtung unter der Blue Box war natürlich dabei. Des Weiteren konnten die Kolleginnen und Kollegen ihren Handabdruck mit Fingermalfarbe abgeben. Als neues Tool in diesem Jahr hatten die Mitarbeiter die Möglichkeit, die medizinischen Einmalhandschuhe auf Dichtigkeit zu testen. Dazu wurden die Handschuhe mit Fluoreszenzlösung eingecremt, danach mussten sie 30 Sekunden in einer Box mit Legosteinen nach Schlüsseln suchen. Im Anschluss daran wurden die Handschuhe ausgezogen und die Hände ohne Handschuhe in der Blue Box begutachtet. In einigen Fällen konnten winzig kleine leuchtende Punkte auf den Händen der Kollegen festgestellt werden. Hier kam es wiederholt zu AHA-Effekten, da die Handschuhe nie 100% dicht sind und perforieren können. Dass Handschuhe kein Ersatz für eine Händedesinfektion sind wurde vielen Mitarbeitern dadurch nochmal bewusst.

Einige Mitarbeiter haben auch am Quiz teilgenommen. Von allen richtigen Lösungen wurde am Nachmittag von einer Kollegin aus der Anästhesie der Gewinner gezogen.

Die Mitarbeiter haben als Dank für die Teilnahme ein paar Goddies mitnehmen können, Kugelschreiber und natürlich was zum Naschen.

Insgesamt fand die Aktion regen Anklang. Das Hygieneteam war von 10 – 14 Uhr im Foyer. Besonders vor der Mittagspause waren zahlreiche Kollegen dabei. Auch viele Patienten mit deren Angehörige schauten neugierig was das Hygieneteam angeboten hat. Während der Aktion hat die Hygienefachkraft in Weiterbildung Frau Fülster viele Fotos machen können, diese werden aber nach Abstimmung mit den Kollegen nicht veröffentlicht. Für die ASH stellen wir Bilder ohne Personen zur Verfügung.

Unser besonderer Dank geht in diesem Jahr an Frau Anke Meith von der Firma Schülke, die das Team des DKD tatkräftig unterstützt hat.

Bericht erstellt von: Mareike Seifert, HFK

Bilder vom 20.07.2023

